

PASAR PLATILLOS

COLECTAS Y METAS DE LA IGLESIA

¿Es Bíblico Pasar Platillos y Recoger Diezmos en el Día Sábado?

Una respuesta usando la Biblia y el Espíritu de Profecía.

Meditación: TM, 69, 70

“Pero vemos que el Dios del cielo a veces comisiona a los hombres a enseñar aquello que es considerado como contrario a las doctrinas establecidas. Debido a que los que una vez eran los depositarios de la verdad se manifestaron infieles a su sagrado cometido, el Señor escogió a otros que habrían de recibir los brillantes rayos del Sol de justicia, y que defenderían verdades que no estaban de acuerdo con las ideas de los dirigentes religiosos. Y entonces estos conductores, en la ceguera de sus mentes, dan pleno curso a lo que consideran justa indignación contra los que han puesto a un lado fábulas acariciadas. Actúan como hombres que han perdido la razón. No tienen en cuenta la posibilidad de que ellos mismos no hayan entendido correctamente la palabra. No quieren abrir sus ojos para discernir el hecho de que han interpretado y aplicado erróneamente las Escrituras, y han edificado falsas teorías, a las que denominan doctrinas fundamentales de la fe.”

INTRODUCCIÓN: Pasar platillos, recoger dinero, vender revistas, o fijar metas para recaudar fondos dentro de la casa de Dios, y durante los servicios religiosos, no está ejemplificado, ordenado o autorizado en las Escrituras ni en el Espíritu de Profecía. Tampoco los pioneros ASD practicaron el pasar platillos, o algo similar.

1. ¿Cómo Se Recogían Los Diezmos En El Antiguo Testamento?

2 Reyes, 12:9, 10 - “⁹Mas el sumo sacerdote Joiada tomó un arca e hizo en la tapa un agujero, y la puso junto al altar, a la mano derecha así que se entra en el templo del Señor; y los sacerdotes que guardaban la puerta ponían allí todo el dinero que se traía a la casa del Señor. ¹⁰Y cuando veían que había mucho dinero en el arca, venía el secretario del rey y el sumo sacerdote, y contaban el dinero que hallaban en el templo del Señor, y lo guardaban.”

2 Crónicas 24:8-11 - “⁸Mandó, pues, el rey que hiciesen un arca, la cual pusieron fuera, a la puerta de la casa del Señor; ⁹e hicieron pregonar en Judá y en Jerusalén, que trajesen al Señor la ofrenda que Moisés siervo de Dios había impuesto a Israel en el desierto. ¹⁰Y todos los jefes y todo el pueblo se gozaron, y trajeron ofrendas, y las echaron en el arca hasta llenarla. ¹¹Y cuando venía el tiempo para llevar el arca al secretario del rey por mano de los levitas, cuando veían que había mucho dinero, venía el escriba del rey, y el que estaba puesto por el sumo sacerdote, y llevaban el arca, y la vaciaban, y la volvían a su lugar. Así lo hacían de día en día, y recogían mucho dinero.”

2 Reyes 22:4 - "Ve al sumo sacerdote Hilcías, y dile que recoja el dinero que han traído a la casa del Señor, que han recogido del pueblo los guardianes de la puerta."

2. ¿Cómo Depositaban Sus Diezmos En El Tiempo De Jesús?

Marcos 12:41-43 - ⁴¹ Estando Jesús sentado delante del arca de la ofrenda, miraba cómo el pueblo echaba dinero en el arca; y muchos ricos echaban mucho. ⁴² Y vino una viuda pobre, y echó dos blancas, o sea un cuadrante. ⁴³ Entonces llamando a sus discípulos, les dijo: De cierto os digo que esta viuda pobre echó más que todos los que han echado en el arca.

El Deseado de Todas las Gentes, p. 566 - "Jesús estaba en el atrio donde se hallaban los cofres del tesoro, y miraba a los que venían para depositar sus donativos. Muchos de los ricos traían sumas elevadas, que presentaban con gran ostentación. Jesús los miraba tristemente, pero sin hacer comentario acerca de sus ingentes ofrendas. Luego su rostro se iluminó al ver a una pobre viuda acercarse con vacilación, como temerosa de ser observada. Mientras los ricos y altaneros pasaban para depositar sus ofrendas, ella vacilaba como si no se atreviese a ir más adelante. Y sin embargo, anhelaba hacer algo, por poco que fuese, en favor de la causa que amaba. Miraba el donativo que tenía en la mano. Era muy pequeño en comparación con los que traían aquellos que la rodeaban, pero era todo lo que tenía. Aprovechando su oportunidad, echó apresuradamente sus dos blancas y se dio vuelta para irse. Pero al hacerlo, notó que la mirada de Jesús se fijaba con fervor en ella..."

3. ¿Aprobó Jesús Pasar Platos En El Templo?

Marcos 11:15-17 - ¹⁵ Vinieron, pues, a Jerusalén; y entrando Jesús en el templo, comenzó a echar fuera a los que vendían y compraban en el templo; y volcó las mesas de los cambistas, y las sillas de los que vendían palomas; ¹⁶ y no consentía que nadie atravesase el templo llevando utensilio alguno. ¹⁷ Y les enseñaba, diciendo: ¿No está escrito: Mi casa será llamada casa de oración para todas las naciones? Mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones."

4. ¿Cuándo Regresaba Sus Diezmos La Iglesia Primitiva?

1 Corintios 16:1, 2 - ¹ En cuanto a la ofrenda para los santos, haced vosotros también de la manera que ordené en las Iglesias de Galacia. ² Cada primer día de la semana cada uno de vosotros ponga aparte algo, según haya prosperado, guardándolo, para que cuando yo llegue no se recojan entonces ofrendas."

5. ¿Es Todavía Válido Hoy El Consejo De Pablo?

El Hogar Adventista, pp. 353-54 - "No sólo pide el Señor el diezmo como suyo, sino que nos indica cómo debemos reservarlo para Él. Dice: "Honra al Señor de tu sustancia, y de las primicias de todos tus frutos." Esto no enseña que hayamos de gastar nuestros recursos para nosotros mismos y llevar el resto al Señor, aun cuando fuese por lo demás un diezmo honrado. Apártese en primer lugar la porción de Dios. Las instrucciones dadas por el Espíritu Santo mediante el apóstol Pablo acerca de los donativos exponen un principio que se aplica también al diezmo: "Cada primer día de la semana cada uno

de vosotros aparte en su casa, guardando lo que por la bondad de Dios pudiere.” Esta recomendación abarca a padres e hijos.”

Consejos Sobre Mayordomía Cristiana, 85 - “¿Y qué tiempo más apropiado podría elegirse para apartar el diezmo y presentar nuestras ofrendas a Dios? En el día de reposo pensamos en su bondad. Hemos contemplado su obra en la creación como una evidencia de su poder en la redención. Nuestros corazones están llenos de agradecimiento por su gran amor. Y ahora, antes de que vuelva a comenzar el tráfago de la semana, le devolvemos lo que es suyo, y con ello una ofrenda para manifestarle nuestra gratitud. En esta forma nuestra práctica constituirá un sermón semanal que declara que Dios es el dueño de todos nuestros bienes, y que él nos ha hecho mayordomos suyos para que los empleemos para su gloria. Cada acto de reconocimiento de nuestra obligación hacia Dios fortalecerá el sentido del deber. La gratitud se profundiza cuando la expresamos y el gozo que proporciona es vida para el alma y el cuerpo.” - R & H, 4 de febrero de 1902.”

Consejos Sobre la Obra de la Escuela Sabática, p. 145 “Este asunto de dar ofrendas no está abandonado al impulso. Dios nos ha dado instrucciones definidas con respecto a él. Él ha especificado que los diezmos y las ofrendas son la medida de nuestra obligación. Y desea que demos en forma regular y sistemática. Pablo escribió a la Iglesia de Corinto: ‘En cuanto a la colecta para los santos, haced vosotros también de la manera que ordené en las Iglesias de Galacia. Cada primer día de la semana cada uno de vosotros aparte en su casa, guardando lo que por bondad de Dios pudiere.’ Cada uno examine regularmente sus entradas, todas las cuales son bendiciones recibidas de Dios, y aparte el diezmo como un fondo separado, destinándolo en forma sagrada al Señor. Este fondo en ningún caso debe ser dedicado a otro uso; ha de ser dedicado solamente a sostener el ministerio del Evangelio. Después que se ha puesto aparte el diezmo, adjudíquense los dones y ofrendas ‘que por la bondad de Dios’ pudiereis.”

CBA, 7A, p. 1084 - “Sus instrucciones [de Pablo] en sus cartas para las Iglesias de sus días son instrucciones para la Iglesia de Dios hasta el fin del tiempo.” (Carta 332, 1907).

6. ¿Siguieron Los Pioneros De La Iglesia ASD El Consejo De Pablo?

“BENEVOLENCIA SISTEMÁTICA - En los primeros días del mensaje, los hombres impulsados por la convicción salieron a predicar las verdades recién descubiertas. Dependían del apoyo de sus propias labores o de las ofrendas voluntarias de los creyentes - siendo un método tan incierto era más o menos espasmódico y fluctuante. A principios de 1859 se sintió la necesidad de un plan más seguro y un serio estudio fue dado a la materia. Allí de este estudio surgió el plan llamado benevolencia sistemática. En armonía con 1 Corintios 16:2, dando regularmente en el primer día de la semana, fue recomendado y, según lo sugerido por 2 Corintios 8:12-14, una distribución equitativa de la responsabilidad financiera. El plan establecido fue que los hermanos sacrificaran desde cinco a veinticinco centavos cada semana; las hermanas, de dos a diez centavos; y para los dueños de la propiedad dar semanalmente de uno a cinco centavos por cada cien dólares. 1 TI, p. 12. [Apéndice]

“En forma general el plan fue recibido favorablemente y aquí recibió el respaldo del Espíritu de Profecía. El mayor pecado que ahora existe en la Iglesia es la codicia. (Página 179). La Benevolencia sistemática no fue presentado como un plan perfecto

porque también fue dicho que “Dios está guiando a su pueblo” en la materia y los “está enseñando.” (Página 176). Como los planes para el sostén de la obra y el Ministerio se ampliaron, el espíritu de liberalidad fue estimulado más y más hasta que finalmente la luz de las escrituras revelaron el sistema de diezmos y ofrendas como se conocen hoy en la Iglesia.” 1 TI, p. 12. [Apéndice]

Después que el plan de pagar el diezmo fue presentado a los creyentes, [la hermana] Maud [Sisley] usualmente era una que estaba en primera fila cuando el que los recogía venía el domingo por la mañana.” - Adventist Review, 3 de marzo de 1994, p. 12 [paréntesis añadidos]

7. ¿Qué Dice Inspiración En Cuanto A Fijar Metas Para Recaudar Dinero En El Día De Reposo?

Testimonios para la Iglesia, t. 1, p. 415 - “Algunas personas que profesan la verdad presente han cometido un grave error al dedicarse a la venta de mercancías durante el desarrollo de series de reuniones espirituales, y con eso apartaron las mentes del objetivo de las reuniones. Si Cristo estuviera ahora en el mundo, echaría a esos mercaderes y traficantes, ya se trate de ministros o personas comunes, con un azote de cuerdas, lo mismo que cuando entró en el templo “y echó fuera a todos los que vendían y compraban en la casa de Dios, y volcó las mesas de los cambistas y las sillas de los que vendían palomas; y les dijo: ‘Escrito está: Mi casa, casa de oración será llamada; mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones.’” Mateo 21:12-13. Estos traficantes habrían podido aducir como excusa que el producto de los artículos que vendían sería entregado como ofrenda de sacrificio. Pero en realidad su propósito era obtener ganancias y acumular dinero.

...Si las facultades morales e intelectuales no hubieran estado oscurecidas por los malos hábitos de vida, los ministros y el pueblo habrían discernido prontamente los malos resultados del acto de mezclar las cosas sagradas con las comunes. Hay ministros que han predicado un solemne sermón desde el púlpito, y luego al presentar mercaderías y actuar como vendedores, en la casa misma de Dios, han apartado las mentes de sus oyentes de las impresiones recibidas y han destruido el fruto de su trabajo. Si no hubieran tenido las facultades mentales embotadas, habrían poseído discernimiento para saber que estaban rebajando las cosas sagradas hasta el nivel de las cosas comunes. La preocupación de vender nuestras publicaciones no corresponde a los ministros que trabajan con la palabra y la doctrina.”

Testimonios para la Iglesia, t. 8, p. 261 - ¿Quién puede decir con verdad: “Nuestro oro es probado en el fuego y nuestros vestidos no están manchados por el mundo”? He visto a nuestro Instructor señalar vestiduras que se daban por justicia. Al desgarrarlas, puso al descubierto la suciedad que cubrían. Luego me dijo: No puedes ver con qué falsedad cubrieron su inmundicia y la corrupción de su carácter? ‘¿Qué, pues, la ciudad fiel ha venido a ser una ramera?’ ¡La casa de mi Padre es hecha un lugar de comercio, de donde se han retirado la gloria y la presencia divinas! Por esta causa hay debilidad y falta la fuerza.”

CONCLUSIÓN:

1. Puesto que no hay ejemplos bíblicos o autorización para recaudar fondos durante los servicios en el Santuario, por lo tanto, como la historia lo confirma: El pasar platillos se originó fuera de la Biblia - con el paganismo y abrió su camino en el catolicismo y el protestantismo, y luego fue adoptado por Iglesia Adventista del Séptimo Día en algún momento después de la muerte de Ellen White en 1915.
2. Como hay un llamado a un reavivamiento y una reforma de nuestro liderazgo de la Iglesia, entonces esta costumbre pagana no bíblica debe ser uno de las primeras reformas para no perder el favor de Dios.
3. Como la práctica de pasar platillos y fijar metas para recaudar dinero en el Santuario de la Iglesia en el día de reposo santo resultó en la limpieza que Cristo hizo en el templo, entonces, en el tiempo del fin cuando el juicio de los vivos comience - primero con la Iglesia - Cristo limpiará su Iglesia de las abominaciones que se practican en su seno.

Universal Publishing Association

P.O. Box 93752

Pasadena, CA. 91109 - 3752